

EL NOTICIERO SEVILLANO

publica dos ediciones diarias: una á las ocho de la noche para la venta pública y otra que se cierra á la madrugada, para los suscritores de Sevilla y correos de la región andaluza.

ACTO POLÍTICO

El último paso que faltaba dar á los posibilistas para declararse francamente al lado del gobierno, está ya dado.

Las declaraciones últimas del Sr. Abarzuza en la Cámara son de las que no dejan lugar á dudas.

Dijo que desde la revolución y el planteamiento más tarde del sufragio universal, nada tenían que hacer los posibilistas, y desde entonces, añadió; nosotros nada tenemos que hacer, y como todos los principios democráticos están ya dentro de la legalidad, nosotros entramos resueltos y ciegamente en la legalidad.

Dijo que los partidos revolucionarios de España se encuentran hoy sin bandera, y que partidos en tales condiciones solo pueden llevar el país á la dictadura.

Yo espero—añadía el Sr. Abarzuza—que los hombres reflexivos que militan en los partidos revolucionarios españoles no tardarán en imitar nuestra conducta, porque aun cuando esos partidos nos calificquen con la mayor dureza, su conducta se reduce á injuriarnos y á seguirnos.

Manifestó despues que del mismo modo patriótico y expansivo que amplio el partido liberal su programa político, de la misma manera ha de cumplir el programa económico resolviendo los problemas de esta índole, que son los que preocupan al país.

El período más importante del discurso del Sr. Abarzuza, dice así:

“Pues si en la revolución no quedaba ya nada; si la revolución estaba desierta de ideas, vacía de principios, exhausta de soluciones; si no representaba más que lo que siempre hemos detestado, la apelación á la fuerza y á la violencia, nosotros, ¿qué habíamos de hacer? Si el partido liberal había arrancado á la revolución sus armas, había despojado á la revolución de sus soluciones y las había implantado en la legalidad, y de todas ellas había hecho la expresión más alta de la legalidad, nosotros, ¿qué habíamos de hacer, que podíamos hacer sino seguir detrás de vuestras ideas, correr detrás de vuestros principios, abrazarnos á ellos? Y si antes vivíamos la vida de la ley por el deber, de entonces más por el deber y por el corazón penetrábamos resueltamente en la legalidad.

A las explicaciones del Sr. Abarzuza contestó el ministro de Hacienda, diciendo que cualquiera amargura y dificultades por que el gobierno hubiera pasado ó pudiera pasar en el desempeño de su difícil misión hallaría una compensación gratuita en actos como el que acaba de realizar el Sr. Abarzuza en nombre de sus amigos los demócratas históricos.

GALERIA DE HOMBRES ILUSTRES



EXCMO. SR. D. ALEJANDRO PIDAL Y MON

Al presentar ayer al Sr. Silvea á la Academia Española, decía en uno de los párrafos de su hermoso é intencionadísimo discurso:

“Así como de algunos oradores de gran pulmón, de voz estentórea y gesto declamador ha solido decirse en ocasiones los veros deperdicar en asuntos menudos sus grandes dotes que solian *cazar codornices con cañón*, de Silvea se puede, con mejor fundamento, decir lo que Juan Mateos refiere en su *Origen y dignidad de la caza*, de aquel tan ilustre como es forzado cazador, que para responder á una crítica algo severa de su padre, solia matar los jabalies con lezna...”

De este párrafo hecha la paráfrasis, resulta el verdadero retrato de Pidal: gran cazador, no se bate más que con las piezas mayores, y lo

primero que cazó con la escopeta allí en las abruptas montañas de Asturias fué un jabalí, y lo primero que cazó en sus discursos en la caldeada arena parlamentaria fué una cartera.

Uno de nuestros primeros oradores y el primero de nuestros políticos por su sinceridad, y el más leal de los adversarios por la nobleza en el contendere, Pidal es, más que un hombre de partido, una tendencia ó un partido completo.

Si la oratoria es sentir y confesar en público lo que se siente; si el orador ha de mostrar tal como es, intachable el estado de la conciencia, si tales condiciones crean al verdadero orador, todas las reune y por ellas seguramente, Pidal es orador de bríos y energías que entusiasman, con brillo de calentura en la mirada cuando censura, con expresión de ilumina-

do en el rostro cuando convence, con actitud de apostol cuando enseña.

Nada más hermoso en la tribuna de la Cámara que la figura de Pidal, de contornos semi-apostólicos, con la cabeza erguida, la mirada fija y brillante, la levita caída con pliegues de túnica, los brazos alzándose con movimientos reposados, confirmativos de la palabra, la voz timbrada con acentos admirabilísimos, sin retóricas ni adornos, pero vibrando con el fuego de la pasión y la pasión del entusiasmo que admira primero al enemigo, le subyuga, le acusa con lógica inflexible, con acusaciones que no se rechazan y de las que hay que huir, porque pesan, abruman y sofocan.

Y así defendiendo á la Iglesia y proclamando la verdad y detestando el error y se muestra contradictor furibundo de la democracia, del ateísmo, de la República, y de la plebe.

Pidal es político, y antes que político, monárquico, y más que esto alfonsino, y á D. Alfonso XII debe el ser ministro antes de lo que esperaba y de cuando Cánovas creía necesario.

De como Pidal fué ministro lo cuenta una versión original:

Cayó el gobierno de Posada Herrera por la violenta ruptura de todos los elementos liberales unos con otros, y fué llamado á los consejos de la Corona el partido conservador. No se sabe cómo, ni dónde, ni cuándo se formó este ministerio conservador, pero al presentarse Cánovas del Castillo en el Palacio, cuentan que le preguntó D. Alfonso XII:

—¿Trae usted los nombres de los nuevos ministros?

—Sí, señor,—contestó el futuro presidente.

—Y figura entre ellos Alejandro Pidal?

—Sí, señor,—contestó Cánovas sin inmutarse.

Todavía es un secreto si aquella lista de ministros existió; si Pidal estaba en ella todavía es un secreto, y es un secreto todavía si fué el rey quien allí lo puso, con la sola recomendación de preguntar por él.

No se sabe lo que dirá Cánovas si sobre este punto de la historia contemporánea se le pregunta; pero diga lo que quiera, él solo, él únicamente, conoce la verdad y puede proclamarla como es, y puede negarla, y ser la única verdad oficial su negativa.

Pidal es el más liberal de los hombres de sus ideas y pide para la Iglesia todos los beneficios de las libertades, concediéndoselos también al error, convencido de que la Iglesia triunfará siempre. Y en esto más que en cosa alguna demuestra Pidal que es el político más convencido y el católico más creyente. Tiene muchos amigos, y otros tantos que sin ser enemigos hablan mal de él sin conocerle, tachándole de monje, de jesuita, de obispo de levita; pero para todo el mundo una persona excelente, un gran orador, un político eximio y una figura gloriosa en nuestra historia contemporánea.

Y esto lo reconocen todos los que no padecen miopía de entendimiento.

Un detalle: los taquígrafos del Congreso tiemblan cuando pide la palabra. No pueden seguirle.

LO DE CUBA

He aquí opiniones dignas de tenerse en cuenta acerca de los sucesos que preocupan á la opinión:

Don Santos Escay

Partenece al partido de la Unión Constitucional de Cuba, y representa en el Congreso uno de los distritos de aquella Antilla.

Su opinión es que el acontecimiento de que se trata tiene escasa importancia, en cuanto se refiere al predominio de España en Cuba; pero la tiene grande desde el punto de vista de los intereses materiales, pues el crédito sufre con los más pequeños sucesos de esta índole, y tarda mucho en reponerse.

El terreno en que se encuentran las partidas es el más montañoso de la isla y se hace difícilísima una persecución eficaz. Segun sus noticias, los insurrectos se encuentran en plena manigua ó á punto de entrar en ella.

Parece que, en su concepto, ha habido alguna lealtad en cuanto á la propaganda de las doctrinas separatistas, existiendo en Holguín un periódico titulado *La Doctrina*, en Cuba; ha llegado á decir que el día que quisieran pondrían 14 batallones en la calle.

“Este es—decía el diputado antillano—el fruto de esa semilla...”

El Sr. Labra

No se extraña de lo allí contenido, porque desde hace tres ó cuatro meses se agita mucho en los Estados Unidos el partido separatista, amenazado de que se le disgreguen valiosos elementos con que todavía cuenta, y que irian á formar en el partido autonomista, en vista de reorganización desde que el Sr. Maura publicó el decreto ampliando el voto á los cubanos.

Es muy posible que el levantamiento de partidas de que hablan los telegramas recibidos por el gobierno, haya obedecido al propósito de contener ese movimiento, y que para realizarlo se hayan aprovechado de las ventajosas condiciones que ofrece la provincia donde ha tenido lugar, en la cual la lucha constante que hay entre los individuos de la raza blanca y negra, las divisiones de conservadores y liberales, las condiciones geográficas y topográficas y otra porción de causas, se prestan á favorecer cualquier movimiento insurreccional.

A pesar de la importancia innegable que estos hechos tienen, cree el Sr. Labra que serán fácilmente reprimidos, con lo cual se evitará la aparición de algunas otras partidas, que en otro caso seria posible dieran señales de vida.

El Sr. Becerra

No tengo otras noticias de las partidas que se han levantado en Cuba—ha dicho el ex-ministro democrata—que las publicadas por la prensa, y partiendo de estos informes, puedo decirles que concedo al asunto importancia por los tres siguientes puntos:

- 1.º Porque es un mal síntoma.
- 2.º Porque el estado de la manigua permi-

ojos de la condesa poco antes apagados y vidriosos, hubiérase dicho que acababa de tener lugar una verdadera resurrección. La joven dirigió una mirada á su marido, que seguia lleno de esperanza los rápidos efectos del brebaje, y le alargó la mano con una sonrisa.

—¡Oh, amigo mio cuánto he sufrido!—murmuró en voz muy baja; preferible seria morir en el acto á experimentar de nuevo semejantes tormentos.

El conde iba á responder, pero no tuvo tiempo. Los ojos de su esposa se cerraron; su cabeza volvió á caer sobre la almohada, pero sin que desapareciera de sus labios la sonrisa; una respiración tranquila y sosegada agitó dulcemente su pecho.

—¿Qué quiere decir esto?—preguntó Annibal con viveza, volviéndose hacia Simona Raymond.

—Quiero decir que está dormida—replicó la partera—el sueño es lo único que puede devolverle las fuerzas perdidas; por eso la he hecho dormir.

—¿Cuánto tiempo durará?

—No puedo responder de una manera positiva á esa pregunta. Quizá se prolongue durante toda la noche; pero por lo menos durará tres ó cuatro horas. Es en extremo importante no interrumpirlo; seria tan peligroso despertar bruscamente á la señora condesa, que podría morir en pocos minutos. Retiraos, pues, á vuestras habitaciones, señor conde, y no temáis; ninguna complicación grave puede sobrevenir en estos momentos.

—¡Salir de aquí!—repuso Annibal;—¡mi pensarlo!... ¡No... no!... no me alejaré ni un minuto de su lecho...

—Yo me quedo, primo mio—murmuró Olimpia;—en cuanto María despierte os mandaré llamar. Descansad un poco, os lo suplico; tomad algún alimento y haced por conservar vuestra energía para el momento en que la necesitéis.

El conde quiso insistir, pero la marquesa estuvo tan elocuente que le obligó á ceder. Pasó á sus habitaciones, donde se hizo servir un caldo y un vaso de vino, recostándose luego en un sofá.

Simona, Olimpia y Mariquita se quedaron solas al lado de la condesa.

Tan pronto como el señor de Rahón salió del dormitorio, Simona, señalando el gabinete con la mano, dijo á Mariquita:

—Entra ahí, ponte de centinela, y, si por casualidad el señor conde volviere de improvisamente, avísanos con la señal convenida.

—Descuidad—repuso Mariquita,—voy á ponerme en acecho; no tenéis que temer sorpresa alguna.

Simona abrió luego la puerta del tocador, del cual salió el marqués.

—¿Marcha todo bien?—preguntó el caballero en voz muy baja.

—Sí—replicó Simona;—el conde acaba de retirarse y la condesa está dormida.

—Pero despertará, y si me va aquí...

—No despertará—dijo Simona interrumpiéndole—hasta que yo lo disponga.

—¿Estáis segura?

—¡Oh, segurísima! poseo el secreto del más infalible narcótico: un cañonazo disparado en esta habitación no despertaría á la señora condesa; el alma solo vive en ella; el cuerpo es insensible; no sentiria dolor aun cuando atravesase su cuerpo un hierro candente.

—¿De modo que el parto?...

—Se verificará durante este sueño, provocado con ese objeto.

—¡Admirable! ¡Sois una mujer de talento!

Simona sonrió desdenosamente y sin responder al elogio de su interlocutor, prosiguió:

—El momento decisivo se acerca. Mandad que suba Lactancio, dadle vuestras instrucciones y que espere en el tocador. Mi misión acabará en cuanto yo deposite el niño en sus manos.

—Voy corriendo. Antes de dos minutos estaremos los dos de vuelta.

—¿Para qué habeis de volver vos? Teneis otra cosa que hacer.

Saint-Maixent hizo un gesto de asombro.

—Si—continuó Simona.—Después de dar vuestras órdenes á Lactancio, entrad por la galería y reuníos con el conde en sus habitaciones.

—¿Qué le he de decir?

—Cualquier cosa; lo esencial es que le impideis de volver aquí antes de que la señora marquesa vaya á avisarle que su esposa ha despertado.

—Así lo haré.

—Daos prisa, porque el momento ha llegado ya; dentro de pocos minutos todo habrá concluido.

La condesa, que seguia durmiendo, acababa de estremecerse bruscamente, y su cuerpo se retorció como sarmiento arrojado al fuego.

El marqués desapareció.

Simona se acercó al lecho, y dijo á Olimpia que se habia puesto muy pálida:

—Vamos, señora marquesa es preciso que me ayudeis.

—¡Ah, no me atrevo!—balbuceó la joven temblando.

—Entonces mandadme á Mariquita; ocupad su puesto y no os movais de allí hasta haber oido al señor de Saint-Maixent hablando con su primo. Conozco al señor marqués y estoy segura de que sabrá detener al conde si intenta volver antes de tiempo.

resistencia contra la fuerza desconocida que me impelle hacia adelante? El crimen deja de existir desde el momento en que desaparece el libre albedrío. Cualquiera que sean las órdenes que voy á recibir, puedo obedecerlas. El cuchillo que hiera es inocente. Solo la voluntad es culpable, y yo no soy más que el instrumento pasivo de la fatalidad.

Era cosa hecha: aquel ciego fatalismo, unido á una superstición no menos ciega, acababan de triunfar en la irresolución de Simona. La suerte de la condesa de Rahón quedaba ya decretada, y á no variar un milagro, nada podria salvar á la criatura que llevaba en su seno.

Cuando el marqués de Saint-Maixent fué al pabellón aquella misma noche para hablar con su cómplice, le encontró sumisa y sinceramente decidida á todo.

Al día siguiente dióse orden á Lázaro de ponerse en camino para Puy, con el preciso encargo de encontrar á la joven partera cuya habilidad hacia prodigios y traerla consigo, aunque para decidirla fuera preciso ofrecerle montones de oro.

El criado volvió al tercer día, trayendo á la grupa de su caballo á Simona, que, conducida por el marqués, habia ido á esperarle á cierta distancia del camino.

Francisca Arzac obtuvo un éxito completo. Agrádole al conde su aire modesto y reservado, que se armonizaba perfectamente con la rara belleza de sus facciones. Habló con ella largo rato, y sintió aumentar su confianza al ver que reunia la mas cándida sencillez á los conocimientos y la experiencia de un consumado cirujano.

Sus modales y su dulce voz sedujeron á la condesa.

En fin, desde el primer día, y casi desde el primer momento, Francisca Arzac (á quien seguiremos llamando Simona Raymond) se captó las simpatías de los criados al probarles con su actitud y su trato que no intentaría abusar de la gran importancia que le daba por el pronto su situación excepcional en el palacio.

En cuanto al mayordomo Lactancio, enamoróse perdidamente de los rojos cabellos y de los rasgados ojos de Simona, y ya no juró más que por ella.

La señora de Chavigny felicitó á Saint-Maixent por haber elegido una mujer cuyo seductor aspecto y habilidosa hipocresía debia alejar hasta la sombra de toda sospecha.

En resumen: las infames y tenebrosas maquinaciones del marqués iban obteniendo el resultado más favorable. Quedaba, sin embargo, por vencer el último obstáculo. Anastasia Gaudin, aquella camarera de la condesa que miraba con peculiar predilección á Lázaro, era ciertamente muy reprehensible bajo el punto de vista de la moralidad, pero no sucedia lo mis-

mo por lo que respecta á la adhesión profunda y sincera que profesaba á su ama.

El lacayo del marqués, despues de haberla sondeado con disimulo sobre este asunto advirtió á su señor que toda tentativa de corrupción seria inútil y, por consiguiente, arriesgada.

Ahora bien, se contaba fácilmente; cuánto interesaba al marqués tener al lado de la señora de Rahón una persona enteramente adicta á sus criminales proyectos. No siendo posible corromper á Anastasia, pensóse en alejarla, y para ello se echó mano de un medio infalible.

Recordaré al lector que, en los buenos tiempos de la calle de la Linterna, Simona se ocupaba algo de química y componia filtros y brebajes de diversa aplicación. Lázaro vertió algunas gotas de un licor preparado al efecto en una bebida de Anastasia, y de allí á poco la camarera se sintió acometida de una violenta calentura, que fué seguida de una absoluta prostración y de una extraña debilidad que, si bien no ponian su vida en peligro, debían incapacitarla por espacio de algun tiempo para entregarse á cualquier ocupación.

Nada más inoportuno que aquella súbita enfermedad de la camarera, en el momento en que más se necesitaban sus servicios. Las demás criadas de la señora de Rahón eran demasiado jóvenes y carecian de experiencia para ayudar á la partera. Hacíase, por lo tanto, indispensable reemplazar á Anastasia sin pérdida de tiempo. Pero ¿dónde encontrar una persona digna bajo todos conceptos de ocupar al lado de la condesa un empleo de tanta confianza? La dificultad parecia insuperable, cuando, *afortunadamente*, Lactancio, el mayordomo modelo, sacó de apuros á sus amos.

Presentóse á Annibal, y, despues de sus acostumbradas reverencias, le dijo, pidiendo perdón por tamaña libertad, que conocia en las posesiones mismas del señor conde, y en una de sus aldeas, una honrada doncella, de edad regular, perfectamente enterada del servicio y muy apta para ocupar interinamente el puesto de Anastasia, y de quien respondia como de sí mismo.

Aquella doncella tan calurosamente recomendada por Lactancio se llamaba *Mariquita*. Nuestros lectores saben, por el informe de Lázaro á Saint-Maixent, que era la querida del viejo hipócrita.

Se habrá comprendido que, si el mayordomo la proponia al conde, era á instigación de Saint-Maixent.

El señor de Rahón seguia confiando ciegamente en su mayordomo, y consideraba la recomendación de Lactancio como la más segura garantía.

—Traed cuanto antes á vuestra protegida—le dijo—y si su aspecto no desagrada á la se-

te que las partidas que se hayan levantado distraigan por mucho tiempo la fuerza pública de Cuba.

3.º Porque la situación del Tesoro cubano no permite que se destine cantidad alguna al aumento de fuerzas para perseguir aquellas partidas.

Y digo—ha añadido—este tercer punto porque, según mis cálculos, el presupuesto del señor Romero Robledo se ha liquidado con un déficit de seis millones próximamente, mientras que el mio produjo un superávit.

Por lo que han publicado los periódicos no se pueden saber las causas que han originado el levantamiento de esas partidas; pero bien puede ser que las compongan varios aventureros que busquen por este medio el dinero, aprovechando varias causas que les son favorables, entre otras, la benevolencia, si no simpatías, que la gente del campo otorga á los bandidos.

Y estimo aun de más importancia lo que significa el hecho para las economías en el presupuesto de Cuba, pues entiendo que si siguen las partidas allí, no hay que pensar ya en hacer economías de ninguna clase en los gastos de la gran Antilla.

El Sr. Cánovas del Castillo.

Considera lo ocurrido en Cuba, aunque no de extraordinaria gravedad, de mucha importancia por la época y condiciones en que se han lanzado al campo los insurrectos.

Afirma que las fuerzas militares están muy debilitadas en los puntos en donde se ha verificado el movimiento insurreccional y que esto es un argumento en contra de los que quieren hacer injustificadas economías.

El Sr. Cánovas prestará todo su apoyo al gobierno en el sentido de aumentar las fuerzas que guarnecen á la isla de Cuba, enviando buques y cuanto fuere necesario, para garantizar los supremos intereses de la patria.

NOTICIAS LOCALES

Durante el pasado mes de Abril, y según datos oficiales tomados en la Delegación de Hacienda de esta provincia, los periódicos diarios que se publican en esta capital han satisfecho, en concepto de timbre, las cantidades que á continuación se expresan:

Table with 2 columns: Periodic name and Amount in Pesetas. Includes Boletín Oficial, El Porvenir, La Andalucía, etc.

Las cantidades que anteceden prueban con la elocuencia irrefragable de los números, que en el corto tiempo que lleva de existencia, es EL NOTICIERO SEVILLANO el periódico de mayor circulación en provincias de cuantos se publican en Sevilla y el de mayor tirada de cuantos se publican en Andalucía.

Son estos datos elocuentísimos de los que pueden satisfacer á una empresa y los que nos animan á proseguir sin descanso en el camino emprendido.

Ya hemos demostrado con hechos, y por ello las palabras huelgan, que ni sacrificios ni obstáculos nos arredran para llegar á donde nos hemos propuesto, y hacer un periódico digno de esta hermosa región, y que pueda competir en información y demás servicios propios

del periodismo moderno, con los primeros de España.

El público que nos lee y nos favorece desde el primer día, tendrá ocasión de apreciar cuanta sinceridad encierran nuestras palabras y como cumplimos lo que prometemos.

Tenemos entendido que el tenor señor Tamagno no cantará mas en el teatro de San Fernando durante la presente temporada.

Aunque el Sr. Tamagno ha cantado ya el número de funciones porque estaba contratado y había posibilidad de que el convenio se prorrogase, parece que no ha encontrado la empresa medio de conseguirlo.

Se asegura ha influido mucho en la decisión del Sr. Tamagno la actitud hostil en que se mostró anoche un espectador del paraiso, cuando todo el público tributaba aplausos al gran tenor al terminar de cantar el aria del primer acto de Aida.

Ayer le robaron dos vacas, en una hacienda de Umbrete, al Sr. D. Rafael Fernandez Grilo, hermano del eminente poeta cordobés.

El cuarto trimestre de las contribuciones territorial é industrial se cobrará en el Arahal del 1.º al 5 de Mayo; en Paradas del 6 al 9, y en Marchena del 12 al 19.

De paso para Utrera ha estado en Sevilla algunas horas nuestro distinguido amigo don Rafael Viguera.

La comisión de ferias y festejos ha acordado que el próximo jueves se celebre en los jardines de Eslava el concierto de sordo-mudos.

El aplaudido artista Sr. Menotti marchará mañana á Barcelona, donde embarcará para Italia.

En breve comenzarán los trabajos de ensanche de la calle Velazquez.

El sábado y domingo próximos se verificarán las regatas en el Guadalquivir.

Los Ayuntamientos de Castilleja de la Cuesta y de Bormujos, han enviado hoy sus presupuestos á la Comisión provincial para su aprobación.

Se halla vacante la secretaria del Ayuntamiento de Olivares.

El Ayuntamiento de Morón ha publicado el apéndice del amillaramiento.

En los círculos políticos se decía hoy, que pocos días después de haberse declarado grave el acta del distrito de Ecija, ha caído gravemente enfermo el diputado electo D. José María Lopez.

Hoy en el correo, ha salido para Madrid don Manuel Asencio y Caro, con el objeto de reunirse con su familia, que ha fijado su residencia en la corte.

Parece que ha habido que vencer algunas dificultades para que cantara esta noche Heredia el tenor Sr. Angioletti.

Hoy ha regresado á Moguer el alcalde de dicha población, D. Augusto de Bérgeos.

El alcalde, Sr. Bermudez Reina, se ocupa actualmente en despachar el expediente de la subasta de construcción de edificios municipales en lo que fué Albóndiga.

También se activa el expediente de los cuarteles que habrán de construirse en los terrenos adquiridos por nuestro Ayuntamiento en la huerta de San Sebastián.

Se han suspendido las carreras de cintas que iban á celebrarse el día cuatro del mes actual.

Parece que el motivo de la suspensión estriba en que los socios no han conseguido ponerse de acuerdo acerca de varios puntos relacionados con la fiesta.

Por la subsecretaría de Gobernación se ha remitido una circular á los gobernadores, para que prevengan á los alcaldes que en las dependencias sanitarias de la provincia se cumpla rigurosamente la R. O. de 22 de Noviembre de 1896, relativa al tráfico de trapos.

Se encuentra en Sevilla D. Ventura Dávila y Leal, primer teniente alcalde del Ayuntamiento de Córdoba.

El Sr. D. Isaias Withe, que fué herido días pasados por un obrero de la fábrica de los señores Portilla, hallándose en su despacho, se encuentra ya casi restablecido. Las heridas que sufrió en la cara son tan leves, que pueden calificarse de arañazos.

Al agresor parece que el juzgado no ha conseguido aún arrancarle ninguna declaración.

Los individuos pertenecientes á las clases pasivas, residentes en Sevilla, fundarán muy pronto un círculo de recreo que se titulará Casino sevillano de las clases pasivas.

El objeto de la nueva asociación será establecer un punto comun de reunión y protegerse en sus intereses.

Ya han remitido el reglamento á la aprobación del gobernador.

En el correo de mañana saldrá de Cádiz para Sevilla el notable actor Julián Roma.

Es probable que el viernes comience á actuar con su compañía en el teatro Cervantes.

La policía ha detenido hoy á los dos ratos que robaron noches pasadas, varios mantones de Manila en el comercio del Sr. Algarin.

También ha recuperado las prendas robadas.

Los autores del robo son dos muchachos de quince años. Uno de ellos, conocido por el mote de Camaron, es un ratero muy listo á quien ha detenido la policía en varias ocasiones.

Ha sido declarado cesante el agente de vigilancia de segunda clase, D. Fernando Alberiz, y nombrado para sustituirle, D. Genaro Fernandez Guillen, propuesto por el ministro de la Guerra.

También ha sido nombrado interinamente agente de vigilancia D. Manuel Brenes Robles.

D. Joaquin Sierra y Revollar, autor de dos ediciones de la Ley municipal, Ley y Reglamento de la propiedad territorial en sus conceptos de urbana, rústica y pecuaria, con nota de las disposiciones aclaratorias, y que acaba de publicar el nuevo Reglamento para la imposición, administración y cobranza de la contribución industrial y de comercio, aprobado con carácter provisional por real decreto de 11 de Abril de 1893 que ha de regir en 1.º de Julio próximo, ha establecido nuevamente su bufete en esta ciudad en la calle Sacramento, hoy Rafael Calvo núm. 7, dedicándose con especialidad á los asuntos administrativos en los que tiene tan demostrados sus vastos conocimientos, habiendo señalado para la resolución de cuantas consultas se le hacen las horas de diez á doce de la mañana.

Ayer fueron sepultados en el cementerio de esta capital los cadáveres de cuatro mujeres, tres hombres y cinco párvulos.

Se encuentra enfermo nuestro estimado amigo el diputado provincial, bibliista, don Manuel Garcia Galindo.

Firmada por un suscriptor hemos recibido hoy una carta, en la que se hace la siguiente denuncia.

Anoche estaba dicho señor en unión de su familia, sentado en un banco de la plaza Nueva, y unos muchachos que con toda libertad se tiraban una cáscara de coco ardiendo, le echaron á una niña hija del denunciante, y á no ser por la precipitación con que acudió la familia hubiera ocurrido una desgracia.

Tiene razón el suscriptor en los calificativos que emplea, porque son impropios de una capital culta esos actos que con toda libertad se ejecutan.

La calle Aponte que conduce desde la de la Unión á la de las Palmas, está tan sucia siempre que es difícil pasar por ella, por ser molestísimo su empedrado y estar las aceras convertidas en depósitos de inmundicias de todo género.

Sirva esto de aviso á la Comisión de Policía urbana.

La Junta provincial del Censo ha estado reunida hoy desde las ocho de la mañana hasta las tres de la tarde, en el salón de sesiones de la Diputación y en sesión pública, examinando las listas de rectificación del censo electoral remitidas por las juntas municipales.

Fueron aprobadas las correspondientes á los pueblos de la provincia y á aquellos de los distritos de Sevilla sobre los cuales no había reclamación ni fué presentada en el acto del examen.

A las tres se constituyó la junta en sesión secreta para examinar las listas que contenían reclamaciones.

Presidió la junta el presidente de la Diputación Sr. Sanchez Lozano, y asistieron los vocales Sres. Ibarren, Monti, Molina, Bores, Romero, Puente y Cuevas, Fernandez Santaolalla, Gallego, Infanzón y Saenz.

Ayer tarde estuvieron varios sujetos bebiendo unas copas en un puesto de la puerta de la Barqueta.

El alcohol hizo efecto, y aquellos ya borrachos, tuvieron algunas palabras, sin consecuencias.

Siguieron la ronda por varias tabernas, y en una de la calle Ancha cuestionaron de nuevo y salieron á la calle desafiados, no ocurriendo nada porque intervino la guardia municipal: tres de ellos huyeron, y el otro, conocido en el barrio de la Feria por Adolfo, fué cogido y se le quitó una faja, con la que había intentado defenderse.

A las nueve de la noche estaba el Adolfo á la puerta de la taberna llamada de Romero, establecida en la casa número 1 de la calle de Arriyan, hablando con el dueño de la misma y contándole lo ocurrido, cuando apareció uno de los que antes habían sostenido la cuestión, y después de cambiar algunas palabras duras, le disparó un tiro, hirándole en el ojo derecho.

El agresor se dió á la fuga, y el Adolfo fué auxiliado por un dependiente de la taberna y por el guarda del mercado contiguo, llamado Pedro Perez, quienes le condujeron al Hospital.

Reconocido por los médicos de guardia, se vió que era imposible extraerle la bala, y se declaró grave su estado.

El juez de guardia, Sr. Lujan, se presentó en el Hospital y tomó declaración al Adolfo, quien manifestó que no conocía al agresor ni á los otros que por la tarde le acompañaron.

Después practicó el juzgado una inspección ocular en el sitio del suceso, ordenando la detención del dueño de la taberna.

Es conocido el nombre del agresor: se llama Hilario Lopez, y no ha podido ser capturado.

El herido, Adolfo Marcos Gil, estaba esta

tarde algo reaccionado: el pronóstico es reservado.

La bala no se le ha podido aun extraer: se supone que estará alojada en la fosa frontal. El orificio de entrada está en el ángulo interno del párpado superior.

En la calle Palaez y Correa ocurrió anoche un incidente que, por fortuna, no tuvo consecuencias funestas.

Al entrar una mujer á comprar pan en la taberna situada en el número 59 de dicha calle, desprendióse el umbral de la puerta, hiriéndola levemente y haciéndola caer al suelo sin sentido.

La Junta directiva del Sevilla Rowing Club se ha visto obligada á diferir las regatas anunciadas para los días 3 y 4, al 6 y 7 de Mayo, por no poderse colocar la tribuna en el muelle como en años anteriores.

Por esta razón la tribuna se colocará sobre kanguis y la instalación resultará mucho más cómoda y elegante.

En cada uno de los días 6 y 7 habrá regatas de marineros.

El Club ha recibido los siguientes regalos para premios: un valioso reloj con atributos marítimos de S. M. la reina; una jarra de bronce y plato con aplicaciones, de S. A. la infanta duquesa de Montpensier; dos jarrones de porcelana y bronce, de la Diputación provincial; cinco alfileres de zafiro y brillantes, del excelentísimo Ayuntamiento; una estatua de bronce representando un remo, del ministerio de Marina; otro bronce, de la Cámara de Comercio, y cinco magníficas medallas de plata y oro, del presidente, D. Javier Sanchez Dalp.

El premio más preciado y que más habrá de disputarse será el de las bellísimas señoritas que presidirán la fiesta, y que aún se ignora en qué consistirá.

Serán las presidentas: las señoritas de Mack, Dunipe, Permuñez Reina, Sota, Olam burri y la hija de los marqueses del Valle de la Reina.

Desde el día 3 del corriente, la secretaria del Club estará instalada en el Círculo de Labradores, donde podrán inscribirse como socios transeúntes todos los que lo deseen, abonando la cuota de 15 pesetas.

No habrá billetes de señora, entrando éstas solamente acompañadas por un socio.

Anoche cesaron las representaciones que en el teatro-círculo de Eslava daba la compañía ecuestre del Sr. Ferron, que no ha obtenido los favores del público.

Mañana debutará otra trouppé, en la que, según noticias, forman algunos artistas de mérito.

La función de despedida de la compañía del inteligente y simpático actor Sr. Carbón fué anoche un acontecimiento en el teatro del Duque. El público tributó á la compañía, y especialmente á Irene Alba y á Carbón, una entusiasta manifestación de simpatía.

Al terminar la representación del Capitán Tiburón, fué objeto tan popular artista de demostraciones tan afectuosísimas, que le obligaron á dar las gracias al público que con tanto entusiasmo le aplaudía.

Irene Alba recibió, entre otros regalos, una preciosa canastilla de flores, que ha regalado á la virgen predilecta de los sevillanos.

Dicha compañía saldrá mañana para Málaga, en donde actuará durante dos meses en el teatro circo Rhaden.

El segundo número de Sevilla en Brama ha merecido igual aceptación que el primero, por su excelente texto y bonitos dibujos.

hora condusa, puede estar segura de que serán aceptados sus servicios.

Dos horas después, Mariquita, con un lío en la mano y más encarnada que una amapola, hizo su aparición en el castillo.

Era una mujer de unos treinta años, baja de cuerpo, un poco regordeta, más bien bonita que fea; á primera vista no desagradaba. Necesitábase observarla atentamente para advertir la expresión incierta de sus miradas, en las que se traslucía un gran fondo de astucia. En presencia del conde no se atrevió á levantar la vista, y, naturalmente, aquella confusión pasó por timidez.

En su juventud, Mariquita había estado durante dos años al servicio de una señora principal de Clermont, pero sus malas costumbres y su falta de probidad fueron causa de que la despidieran. Excepto Lactancio, nadie conocía estos detalles.

La protegida de Lactancio no desagradó á la señora de Rahón, y entró inmediatamente en el ejercicio de sus funciones.

El éxito del marqués había sido completo, y la condesa se encontraba en su propio palacio rodeada de hechuras de Saint-Maixent.

Aun á riesgo de molestar á nuestros lectores, nos parece indispensable insistir en una afirmación que ya en otro lugar hemos hecho. Llegamos á un punto de nuestra historia en que vamos á tener que narrar hechos tan inauditos y tan imposibles, al parecer, que sentimos la imperiosa necesidad de repetir que son en un todo históricos, y que no hacemos más que copiar y ordenar las notas auténticas de un proceso célebre.

Un novelista, al hacer una obra de capricho no inventaría nada semejante á lo que vamos á referir, pues, preocupado ante todo con la verosimilitud, se alejaría de la verdad. Pero nosotros no nos hallamos en ese caso. Esto no es una novela: es un proceso.

Transcurrieron cinco semanas desde la instalación de Simona y de Mariquita en el palacio: en ese intervalo, ningún incidente digno de especial mención había interrumpido la monótona existencia de nuestros personajes. El marqués evitaba sin afectación el encontrarse á solas con la partera, pero todas las noches, á una hora convenida, se cruzaba con ella en una galería y, sin detenerse, le decía estas palabras: —¿Qué hay?

—Nada—respondía Simona invariablemente.

El jueves 14 de Abril de 1646 encontráala, como de costumbre, y, hecha la pregunta sacramental, respondió:

—Mañana.

XXVII

Ni el marqués de Saint-Maixent ni Olimpia pudieron pegar los ojos la noche que siguió á la laconica advertencia de Simona.

Por lo demás esta no se había equivocado. En la mañana del día siguiente se propagó por el palacio con la rapidez del rayo la noticia de que la señora de Rahón acababa de sentir los primeros dolores.

La habitación de la condesa se componía de una antecámara, una sala, un vasto dormitorio, un tocador bastante grande, un oratorio y un gabinete.

La antecámara daba paso á la gran galería que atravesaba el piso principal del palacio. El gabinete, el oratorio y el tocador eran dependencias del dormitorio.

Una puerta practicada en el gabinete, ocultaba detrás de las tapicerías, establecía una comunicación reservada con las habitaciones del conde. Una escalera de servicio partía del tocador, y á la altura del piso bajo se bifurcaba en dos pasillos: uno á la derecha, que conducía á las cocinas y cocheras, y otro á la izquierda, terminado en un postigo, casi siempre cerrado, que daba al jardín.

Estos detalles topográficos son indispensables para la mejor inteligencia de las escenas de que van á ser teatro las habitaciones de la condesa.

Eran las nueve de la mañana. La señora de Rahón, acostada, pero no dormida, se hallaba sola con Simona y Mariquita en el momento en que sintió por primera vez uno de esos agudísimos dolores que hacen correr por el cuerpo un frío glacial. Ilevan el espanto al ánimo más esforzado y son los precusores de la maternidad desde el día en que Dios dijo á Eva:

—Parirás con dolor... La condesa se puso muy pálida, y lanzó un grito; pero aquel desfallecimiento de la naturaleza sólo duró algunos segundos, sucediéndole luego una tranquilidad relativa.

Simona se inclinó sobre el lecho y murmuró con voz dulce y afectuosa:

—Valor, señora condesa, valor y esperanza! se acerca el momento, pero yo haré cuanto esté de mi parte, y Dios os dará la fuerza necesaria.

—¡Oh! no tengo miedo—respondió la señora de Rahón con una sonrisa;—si he gritado ha sido porque me ha sorprendido; pero me siento con ánimo para sufrir los mayores tormentos, y áun si fuere preciso, daría mi vida con tal de oír el primer llanto de mi hijo.

Una sonrisa sardónica crispó los labios de Simona.

—¡Pobre mujer!—se dijo;—¿por qué ha de ser la fatalidad la que lo ordena? No, no conoceré á su hijo. Su maternidad no será más que

un sueño. El destino lo quiere así: nadie puede luchar contra el destino.

—Que avisen al señor conde—prosiguió la condesa,—y que venga en seguida, pues creo que su presencia me sostendrá. Mi alma es fuerte; pero como no estoy acostumbrada á sufrir, tal vez flaqueará la carne.

Mariquita salió inmediatamente del dormitorio para obedecer la orden que se dirigía á ella, mientras que Simona, desatando los largos cabellos de la joven, se los retorció en un apretado rodete, según se practicaba en aquella época con las mujeres próximas á dar á luz, á quienes no se volvía á peinar en mucho tiempo.

Acababa de terminar esta operación, cuando entró Annibal.

El conde estaba aún más pálido y más agitado que su esposa.

Aproximado al lecho, tomó entre sus trémulas manos la que su mujer le alargaba, la oprimió contra su corazón, y con voz apenas perceptible balbuceó:

—¿Con que ha legado el momento, amada mía?

No pudo decir más, porque la emoción ahogó la palabra en sus labios.

—Si, ha llegado el momento, amigo mío,—replicó la condesa con una especie de orgullo involuntario, pues sentíase más fuerte y valerosa que aquel con quien contaba para que la animase.—Mi alma y mi vida están en manos de Dios, y yo espero que su divina bondad me conservará para vos; pero, si otra cosa hubiese decidido, si este día fuera el último de mi vida, quiero decirlo y repetirlo que, durante toda mi existencia, no he tenido ni un solo pensamiento, ni un solo latido de mi corazón que no os perteneciese. No creo haberos ofendido nunca, y pienso que os he hecho constantemente feliz, según me imponían mis deberes de mujer cristiana y esposa fiel; deberes que no me ha sido difícil cumplir, porque siempre os he amado con toda mi alma. Sin embargo, por si me equivoco, por si alguna vez os he ofendido sin quererlo ni saberlo, os pido perdón y os ruego que lo olvidéis...

—¡Ofenderme tú, Marial!—exclamó el señor de Rahón dejándose caer de hinojos al pie del lecho;—¡tú, la más perfecta y la más amada de las mujeres! ¡Oh, nunca! ¡Desde que la bendición del cielo hizo de tí mi dulce compañera, no me has proporcionado más que felicidades!

—¡Gracias!—balbuceó la condesa, respondiendo con una débil presión de sus diminutas manos al ardiente beso de Annibal;—ahora puede Dios disponer de mí... Estoy tranquila y soy dichosa.

Aquella conmovedora escena fué interrumpida por la llegada de la señora de Chavigny, que corrió á abrazar á su prima con transportes de la más viva ternura, declarando que no

se separaría de la cabecera de su cama hasta que tuviese lugar el feliz alumbramiento.

Mariquita se presentó al poco rato, anunciando que el marqués de Saint-Maixent aguardaba en la antecámara, y que solicitaba el favor de ser admitida para presentar á la condesa la expresión de su profundo y sincero cariño.

El marqués fué introducido sin tardanza; se expresó con tanto calor y elocuencia, que Annibal y su esposa se sintieron hondamente conmovidos por aquellas pruebas de afecto.

Al cabo de una hora de tranquilidad empezaron de nuevo los dolores; el conde, devorado de inquietud, apoyó su ardorosa frente contra los cristales de una de las ventanas. Muy luego los sufrimientos aumentaron. Simona, aproximándose al conde, le dijo en voz baja que el parto sería difícil y que de un momento á otro la situación de la condesa podría llegar á ser peligrosa.

Así pasó una gran parte del día: una crisis sucedía á otra crisis; gastábase las fuerzas de la enferma; ya no hablaba; reinaba en el vasto dormitorio un terrible silencio interrumpido tan solo por lúgubres gemidos y gritos que desgarraban el corazón.

Annibal se apretaba la frente con las manos, y fuera de sí, se preguntaba si era juguete de algún sueño espantoso. Olimpia se restregaba sin cesar los ojos para ponerse los encarnados, á la par que fingía enjugar unas lágrimas que no existían.

Simona Raymond se multiplicaba y no se separaba de la condesa sino para confeccionar con gran esmero una bebida compuesta de sustancias desconocidas que hacía tomar á la señora de Rahón en dosis hábilmente reguladas.

Al día sucedió el crepúsculo, y la noche con su manto de tinieblas. Mariquita encendió las bujías de los candelabros colocados sobre la chimenea, de modo que proyectasen una luz suficiente, aunque no muy viva. La condesa, casi inanimada, con los ojos fijos y apagados, parecía respirar con dificultad: la livida palidez de su rostro la asemejaba á un cadáver.

—¡Dios mío!—balbuceó el conde, presa de una indecible angustia.—¡Dios mío! todo ha terminado: vá á morir.

—No; la situación no es tan desesperada como creéis—dijo Simona; confieso que la señora condesa está en extremo débil; pero acabo de prepararle una bebida que le dará el vigor necesario para hacer un último y supremo esfuerzo.

Al decir estas palabras, la partera agitaba en una taza de plata el brebaje compuesto por ella. Hizo señas enseguida á Mariquita de que levantase la cabeza de la señora de Rahón, y con una cuchara de oro le introdujo en los labios una parte del contenido de la taza.

El resultado no se hizo esperar. A juzgar por el brillo que súbitamente adquirieron los

EL 1.º DE MAYO EN EUROPA

EL 1.º DE MAYO EN SEVILLA

La clase obrera de esta capital ha dado elocuentes pruebas de mesura y prudencia en el día de hoy.

En casi todas las fábricas, los trabajadores han acudido a las horas de cesantía, con el mayor orden y sin hacer la menor protesta. Así es, que al echar esta mañana una ojeada a los centros y barrios más industriales de Sevilla, no se le ocurría a nadie que el día de hoy marcaba el 1.º de Mayo del año 1893.

Reuniones no ha habido ninguna. Ni siquiera se ha celebrado el meeting de la plaza de toros, anunciado desde hace algunos días; los obreros se han limitado a no asistir a sus talleres.

Las autoridades no dejaron de tomar precauciones, enviando algunas parejas de la Guardia civil a los edificios que de ordinario no la tienen. Ni ha sido necesario emplear la fuerza, ni se ha hecho alarde de ella.

Nuestros Telegramas

(Del Extranjero)

Suspensión de pagos - Elecciones

Un telegrama de Melbourne dice que el establecimiento de crédito titulado National Bank of Australia ha suspendido sus pagos.

En Sofía se han celebrado las elecciones para renovar la mitad de la Asamblea.

Noticias diversas

Ha fallecido en Berlín el ministro de Justicia.

De la Argentina participan ha presentado la dimisión el ministro de Negocios extranjeros.

The Times publicó un despacho del Cairo anunciando como probable un viaje del kédive a Constantinopla.

Después de su visita a esta población, hará un viaje por el centro de Europa, visitando a Viena y otras capitales.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Las actas. - De órden público

La comisión de actas, que continúa reunida, ha declarado leve la de Cazalla de la Sierra, por donde es diputado electo el señor Zugasti, y grave la de Motril.

De la de Baeza aun no se ha emitido dictamen, porque la comisión espera recibir algunos documentos justificativos.

En los círculos donde se habla de política, corre esta tarde como verídico el rumor de que en Cayo-Hueso se había alterado el órden.

No he podido confirmar la noticia, porque nada se sabía en los centros oficiales.

El día de mañana. - El aplazamiento

Las impresiones que aquí se tienen del 1.º de Mayo, es que transcurrirá tranquilo en toda España, convencidos los obreros de que resultan contraproducentes los medios violentos.

En el proyecto de aplazamiento de las elecciones municipales que el ministro de la Gobernación presentará para su aprobación a las Cortes, se fija el 26 de Noviembre próximo como la fecha en que hayan de celebrarse.

¡Sin dietas!

Se asegura que en la reforma de las leyes provincial y municipal, redactadas por D. Venancio Gonzalez, se suprimen las dietas de los diputados de la comisión provincial, y se faculta a la Corona para nombrar determinado número de concejales.

Comentarios y elogios

La prensa de esta noche tributa grandes elogios a los discursos leídos en la Academia española por los Sres. Pidal y Silvea con motivo de la recepción de este último.

La oración del nuevo académico es calificada de notabilísima, pues en todos sus párrafos brilla, aparte de los profundos conocimientos literarios, exquisito buen gusto y observación perspicaz y verdaderamente crítica.

Se conceptúa como lo más notable del discurso la parte positiva en que rescata la historia del culteranismo como uno de los vicios que llegaron a apoderarse durante largo tiempo de nuestra literatura, dañando hasta aquellos ingenios que más apartados y lejanos parecían estar de tales exageraciones.

Coméntase también que en el largo discurso no se haya apartado ni un solo instante de la materia literaria, sin hacer incursión en el campo de la política, ni aun con la alusión más velada.

La contestación del Sr. Pidal se califica de magistral. Ha sido una verdadera semblanza del Sr. Silvea con toques magistrales que descubren al hombre y pintan al político.

Amigos y adversarios del Sr. Pidal reconocen el valor del discurso de hoy, uno de los mejores hechos durante su vida de orador.

Toros en Bilbao

Los toros de D. Vicente Martínez, corridos esta tarde, han resultado superiores, matando 16 caballos.

Fabrizio inmejorable en sus cuatro primeros toros, pasando y al herir.

El novillero Bernal regular en los dos últimos.

La entrada buena. - Gir.

Consejo de ministros

El Consejo de ministros celebrado esta tarde en la presidencia ha durado seis horas.

En él se habló extensamente de lo ocurrido en la isla de Cuba y de las noticias comunicadas por el capitán general Sr. Rodríguez Arias.

El gobierno confía en que este militar, conocedor de las necesidades de aquel país y del terreno del interior, será dominante la insurrección en un día futuro.

Sin embargo de esto, se ha abierto un crédito ilimitado para las contingencias que pudieran sobrevenir, y se ha tratado y visto se podrían mandar, en caso de necesidad, fuerzas superiores en número a las que pudiera pedir el gobernador general.

Esta tarde no se habían recibido nuevas noticias de la marcha de las partidas, y únicamente en los despachos del gobernador general se dice que los hechos no tienen la gravedad que se les dió en un principio.

Se han aprobado los proyectos de aplazamiento de las elecciones, fijando en el 1.º de Enero la fecha en que han de celebrarse y las bases de la reforma de la administración local.

El Consejo ha aprobado también el presupuesto de ingresos y los proyectos de relaciones entre el Banco y el Tesoro y la ley de contabilidad de las clases pasivas.

Se han ocupado los ministros extensamente de las negociaciones diplomáticas para ultimar los tratados de comercio pendientes.

La nota dominante del Consejo ha sido la cuestión de Cuba, acerca de la cual han hablado los ministros extensamente.

Los proyectos de D. Venancio

Madrid 30, 11-15 m.

En el proyecto de reformas de las clases pasivas se respetan los derechos de los actuales funcionarios.

Refiérese solo el actual proyecto a los empleados que ingresen en la carrera administrativa, desde 1.º de Julio próximo.

El proyecto de relaciones del Banco con el Tesoro, referente al préstamo de cincuenta millones de pesetas, satisfaciendo el interés mensualmente, ya es conocido de los lectores por haberlo adelantado en todos sus detalles esta Agencia.

El día de hoy

Cádiz 1.º, 12-10 madrugada.

Hasta esta madrugada no se ha pedido en el gobierno civil permiso para celebrar manifestación o meeting obrero alguno en la capital.

Para los pueblos de la provincia tampoco se ha solicitado ninguna licencia.

Los obreros se muestran dispuestos a asistir mañana al trabajo, y todos los indicios hacen suponer que el 1.º de Mayo transcurrirá aquí como otro día cualquiera. - Zaldúa

Bofetadas y navajazos

Madrid 1.º, 8-30 m.

Anoche un albañil reconoció a su mujer por haberse marchado de merienda con algunas amigas, dejando abandonados los quehaceres domésticos. Las compañeras de diversión se escondieron en una habitación y las siguió un hombre. La esposa, ofendida empujó una navajita e hizo una herida en la ingle a su marido, el cual falleció a los veinte minutos de ser agredido.

El triste suceso ocurrió en la calle del Tesoro.

Alboroto juvenil

Madrid 1.º, 8-45 m.

En el Círculo de la juventud republicana establecido en la Carrera de San Gerónimo, hubo anoche una sesión borrascosa con motivo de discutirse un voto de censura al presidente. Fue tal el escándalo que se produjo, que el delegado del gobernador disolvió la reunión.

Grupos de socios han permanecido en la calle hasta la madrugada. Los transeúntes creían que se trataba de algo relacionado con el órden público.

Disposiciones de Fomento

Madrid 1.º, 12 m.

La Gaceta publica un real decreto anunciando la traslación de la cátedra de Lengua italiana de la Escuela de Comercio de Cádiz.

También anuncia el diario oficial las oposiciones para cubrir una vacante de catedrático de Terapéutica y materia médica en la facultad de Medicina de Granada.

Lo de Cuba.

Madrid 1.º, 4-25 t.

Se han recibido en los centros oficiales nuevas noticias de la insurrección de Cuba.

El último telegrama del capitán general dice que los insurrectos se dirigen a la costa.

Una de las partidas se compone de diez hombres, pues cinco de los que la formaban se presentaron a las autoridades.

La otra partida la constituyen setenta hombres, la mitad de los cuales van armados con tercerolas y el resto con revólvers.

Todos llevan buenos caballos.

Se han enviado en su persecución fuerzas de caballería.

El órden es completo en toda la isla, incluso en la provincia de Holguín, cuna de la insurrección.

DESDE LAS CÁMARAS

Sobre la insurrección

Madrid 1.º, 5 t.

Senado. - El Sr. Portonido interroga al gobierno sobre los sucesos que se están desarrollando en Cuba.

Pide se concentren y envíen tropas a aquella isla para sofocar la insurrección, y que se les pertreche con fusiles de repetición.

El general Lopez Dominguez ha contestado diciendo que el Gobierno ha teleografiado a Puerto Rico y Canarias previniendo se dispongan tropas para socorrer a Cuba en caso necesario.

También se han corrido los órdenes a Cádiz, Barcelona y Santander para que se disponga lo necesario para embarcar tropas para Canarias, donde se acimantan antes de trasladarse a Cuba.

Se ha reanudado la discusión del Mensaje.

ADVERTENCIA

A la hora de cerrar esta edición nos faltan telegramas de Barcelona y Valencia, donde la Agencia Mencheta tiene activas sucursales, lo cual no nos explicamos a menos que las líneas funcionen con retraso. Tampoco hemos recibido los telegramas extranjeros de la tarde ni la cotización oficial de la Bolsa de Madrid.

En nuestra edición de la mañana hallará el lector el complemento de las noticias relativas al 1.º de Mayo en todo el mundo civilizado.

EN EL EXTRANJERO

París 1.º de Mayo, 7-80 m.

La interrupción que en estos momentos sufren las líneas telefónicas que comunican con las poblaciones cercanas a la capital, temo que me impida conocer con la rapidez deseada los acontecimientos del día, no obstante, he teleografiado a todos nuestros corresponsales para que en el caso de que turben en restablecerse las comunicaciones por teléfono me transmitan por telegrama y con la mayor extensión, los sucesos que ocurran.

El teléfono con Londres, Bruselas, Burdeos, Marsella, Lyon Amberes, Reims, Lille y otras grandes ciudades unidas telefónicamente con París, se halla expedito, lo cual me permitirá ir telegrafianado al NOTICIERO SEVILLANO cuanto suceda.

París presenta su fisonomía habitual, pues el gobierno ha tenido buen cuidado de que las fuerzas diseminadas en diferentes circunscripciones, permanezcan ocultas a la vista del público. Únicamente se observa que las puertas de las alcaldías están cerradas, sin duda para evitar la aglomeración de gente y al mismo tiempo impedir que se vean los retenes de guardia municipal de caballería, que están en los patios de aquellas, prontos a salir a la menor señal de alarma. - Rigalt.

Este año, contra lo acostumbrado en años anteriores, se ha suprimido la espesa capa de arena que cubría las principales calles y los bulevares, prueba evidente de que el gobierno tiene la íntima convicción de que a pesar de las precauciones tomadas, no habrá necesidad de hacer uso de la fuerza para restablecer el órden, ya que el objeto de aquella medida era para evitar la caída de los caballos, en el caso de que la caballería tuviese que evolucionar por las calles.

Las tropas están acuarteladas y los sótanos de los edificios públicos, principalmente del teatro de la Opera, la Bolsa, Cámaras de diputados y otros están ocupados por fuertes destacamentos de agentes de policía.

En estos momentos se reparte con profusión el número extraordinario del periódico titulado *Primer de Mayo*, órgano de los socialistas-posibilistas y blanquistas, en el cual, y en tonos muy suaves, piden la reforma social, que dicen se conseguirá con la unión y la fraternidad de todos los obreros.

En algunas esquinas han aparecido fijados varios pasquines, obra, sin duda, de algún chusco, pues su contenido pertenece al género burlesco; no obstante, la policía los aranca inmediatamente. Tampoco ha faltado el tradicional manifiesto del llamado coronel Lisbonne, ni el número del diario anarquista *Le Père Peinard*, que con sus exageradas exhortaciones degenera en lo absurdo. - Rigalt.

Me avisan por teléfono que en el barrio de la Vilette se nota cierta agitación, efecto de la reunión de varios obreros que pretendieron obligar a unos albañiles, ocupados en recomponer una cloaca, a que cesaran en su trabajo, pero la intervención de la policía ha bastado para dispersarlos.

En el barrio del Temple la mayoría de talleres están trabajando, siendo en escaso número los obreros que han dejado de presentarse.

Los barrios de Batignolles y Montmartre presentan su aspecto ordinario, a no ser por la presencia de un sinnúmero de periodistas que han acudido allí en busca de acontecimientos.

El centro de los anarquistas es la población de Saint Denis y allí es donde, según ahora acaban de telefonarme, se han tomado mayores precauciones, haciendo gran alarde de fuerzas, ocupando gruesos pelotones de caballería todas las avenidas y los caminos que rodean el pueblo. En las calles se observa una extraordinaria concurrencia de obreros, pues con motivo del carácter puramente socialista de su municipio, este ha declarado fiesta nacional el día de hoy, quedando, por tanto, cerrados todos los talleres. - Rigalt.

Los marceistas, cuya jefatura ostenta Paul Guesde, han publicado un periódico titulado *El Socialista*, que además del manifiesto que dirige a los obreros contiene algunas poesías y composiciones musicales de dudoso mérito. Los afiliados a este grupo se han reunido esta mañana para elegir los sesenta delegados que por secciones de tres individuos se dirigen en este momento a cada una de las veinte alcaldías en donde los diputados y concejales del distrito respectivo han sido convocados para que oigan las reclamaciones de los manifestantes.

Me comunican de Saint Ouen que la tranquilidad es completa, habiéndose concentrado en este pueblo la gendarmería de la demarcación.

También me dicen desde Amiéres que no ocurre allí novedad y que únicamente se observa alguna mayor vigilancia por parte de la policía, especialmente en la entrada de los puentes que cruzan el Sena, a fin de evitar cualquier golpe de mano de los anarquistas que desde el año último vienen dirigiendo amenazas a aquel vecindario.

En Bezons, Neuilly y demás poblaciones que rodean París reina el mayor órden, quedando restablecidas las comunicaciones telefónicas, cuya interrupción, según me aseguran, fué debida a órdenes superiores.

El barrio de Grenelle no ofrece nada de particular, siendo escasísimas las fábricas que han dejado de trabajar, si bien, se ha observado que han sido en bastante número los obreros que no han acudido al trabajo. - Rigalt.

Marsella, por teléfono. - La población está tranquila, la gente discurre tranquilamente por las calles, a pesar de las fuerzas de policía y gendarmería, que en numerosos pelotones se hallan diseminadas por el interior de la ciudad. Como en el año anterior, las autoridades han impedido que en los cafés situados en la Cannebiere, se establezcan mesas en las aceras. El municipio ha autorizado a los obreros de su dependencia a que hoy hagan fiesta.

Londres, por teléfono. - Una extraordinaria concurrencia ha acudido esta mañana a Hyde Park, con la esperanza de que se reproduzca el gran meeting que se efectuó en el año anterior y que se viene anunciando para esta tarde. La ciudad goza de una perfecta tranquilidad, y las noticias que hasta ahora se han recibido de los centros mineros acusan una completa calma, a pesar del número de huelguistas que discurren por los pueblos. - Rigalt.

París 1.º, 10-50 m.

Burdeos, teléfono. - Desde las primeras horas de esta mañana se han establecido diferentes colegios de votación, situados en casas particulares, en donde depositan los obreros sus votos en pro ó en contra de la jornada de ocho horas. Al llamamiento que los comités han dirigido a los obreros, invitan también a las mujeres a que acudan a emitir sus sufragios.

La votación terminará a las doce del día, procediéndose seguidamente al escrutinio parcial, para dirigirse todos los manifestantes a la Casa de Villa a fin de proceder al escrutinio general, expresando a las autoridades cuál sea el voto de la clase obrera y apoyar sus reclamaciones. Para esta noche se preparan grandes iluminaciones y bailes públicos. - Rigalt.

París 1.º 11-40 m.

De Nantes me telegrafían que los huelguistas, en número de unos mil quinientos, se han reunido en la plaza de Francisco II, acordando pedir la jornada de ocho horas. Es de notar que, a pesar de todas las intenciones de estos obreros a los de los *Chantiers de Loire*, aquellos se han negado a dejar el trabajo. - Rigalt.

París 1.º, 12-30 t.

Marsella, por teléfono. - Reunidos obreros, han elegido siete delegados, quienes seguidos de gran número de aquellos y de algunas mujeres se han dirigido al Hotel de Ville, en donde se halla constituido el Ayuntamiento presidido por el alcalde, a quien han entregado una petición relativa a la jornada de ocho horas y a la reforma social.

En el trayecto se han producido algunas carreras a cañal de haber la policía pretendido detener la manifestación.

Boubaire telefónica, que la Sociedad *Cooperativa de la Paz*, ha celebrado una gran reunión de todos los sindicatos y grupos del partido; más tarde tendrá lugar un banquet presidido por Paul Lafargue al que concurrirá el partido obrero de la ciudad. La huelga es general, no funcionando ninguna de las fábricas que aquí existen.

Lo propio ocurre en las poblaciones vecinas como son, *Tourcoing, Armentières, Lés*, etc. - Rigalt.

París 1.º, 12-50 t.

Lille por teléfono. - Tranquilidad absoluta, a pesar del número importante de obreros que hacen fiesta. Algunas parejas de gendarmes recorren la ciudad.

Enormes telefona, que algunas obreros se han dirigido al Cementerio, al objeto de depositar coronas sobre las tumbas de las víctimas de los sucesos ocurridos el año anterior, pero las puertas estaban guardadas por los gendarmes, quienes, solo han permitido la entrada a una comisión compuesta de cinco individuos. La población está ocupada militarmente. Las autoridades usan de gran circunspección, a fin de no escitar los ánimos. - Rigalt.

París 1.º, 1-15 t.

En Lens se calcula que el número de huelguistas que existen hoy en el distrito de *Pas de calais* se eleva a 35.000. Esta mañana se ha celebrado un gran meeting, en el cual se ha dado lectura al manifiesto que dirigen los mineros a los poderes públicos, formándose luego el cortejo, presidido por los diputados Bauly y Lamadín, dirigiéndose al vecino pueblo de Bruay, en donde se disolverá la manifestación. Un fuerte pelotón de gendarmes vigila el trayecto que han debido recorrer los manifestantes. - Rigalt.

París 1.º, 1-15 t.

En Tolón ha tenido lugar una numerosa reunión, a la que han concurrido escasos obreros, habiéndose pronunciado algunos discursos, desarrollando las ideas socialistas, después de lo cual se ha votado un órden del día en favor de las reformas sociales. - Rigalt.

París 1.º, 1-15 t.

Lyon telefónica. - La policía y fuerzas del ejército ocupan los edificios públicos, como también las estaciones del ferro-carril. Numerosos grupos de obreros recorren la calle de la República; la policía obliga a circular.

Saint Etienne por teléfono. - El comité de socialistas marxistas ha publicado un manifiesto, recomendando a los obreros de este distrito, que observen la festividad del día, que es, dice la fiesta más importante que celebran los pueblos, de la cual, deduce, que ha de surgir el bienestar y la felicidad de la clase obrera. Convoca a todos los buenos ciudadanos, para la gran reunión que debía celebrarse a las doce de esta mañana y a la que han concurrido escasamente, doscientas personas. - Rigalt.

París 1.º, 1-20 t.

Gran número de curiosos aguardan en las cercanías de la plaza de la Concordia la llegada de los delegados que han de depositar en la Cámara de diputados la petición que dirigen a los poderes públicos, en reivindicación de sus derechos.

Dícese que la manifestación organizada por los cuatro principales grupos socialistas, esto es, Comité central; partido socialista revolucionario; partido blanquista y socialistas independientes, será presidida por algunos concejales llevando sus insignias oficiales. - Rigalt.

París 1.º, 1-30 t.

Bruselas telefónica, que la ciudad está tranquila y que según telegramas recibidos de *Mons, Avers* y centros mineros, reina alguna agitación entre los obreros, siendo de temer que las huelgas se generalicen.

Rouen por teléfono, me dicen que no ocurre novedad, y se confía que transcurrirá el día sin incidente alguno, no obstante, las autoridades han tomado algunas precauciones, tales como la concentración de la gendarmería y la ocupación de los puntos estratégicos de la ciudad. - Rigalt.

París 1.º, 1-30 t.

Ginebra. - En la *Plaine du Palais* se ha reunido un gran número de manifestantes, pronunciando breves discursos encaminados a glorificar la fiesta del trabajo. El órden más completo ha reinado durante el meeting.

Chartres. - Aparte de las precauciones tomadas por la policía, que ocupa las avenidas de la población, no se nota nada anormal.

Roma. - Un grupo de obreros ha entrado en el Cementerio, depositando una magnífica corona sobre las tumbas de las víctimas del 1.º de Mayo de 1891. La ciudad está tranquila. Otra corona ha sido colocada sobre la tumba de Picistrelli. - Rigalt.

París 1.º, 2-30 t.

Conforme he indicado en uno de mis telegramas anteriores, han acudido a la Plaza de la Concordia, los sesenta delegados llevando unos carteles en los cuales hay inscritos los

acuerdos tomados, como también la copia de la petición dirigida a las Cámaras.

Todo el afán de los manifestantes es el de mantener el órden, a fin de probar, dicen, que el objeto primordial de la gran manifestación del 1.º de Mayo es demostrar al mundo entero que la inteligencia entre los obreros de todos los países es completa en lo que se refiere a las reformas sociales que piden, y que el día que la mala voluntad de los burgueses les obligue, harán ver la importancia que tienen los obreros en el mundo social, pronunciándose unánimemente en huelga universal.

La policía ha impedido el paso a los manifestantes, a invitados a que nombren una comisión de cinco individuos, como así lo han hecho, entrando en la Cámara, en donde les ha recibido el secretario de la presidencia, a quien han entregado la petición. - Rigalt.

EN ESPAÑA

EN MADRID

Aspecto de la población

Madrid 1.º 9 m.

La corte ofrece casi su aspecto normal. Los mercados están concurridos. Se observan las mismas precauciones que en años anteriores en igual fecha, pero sin aparatos de fuerza.

Se ven en las calles algunos grupos de obreros que se disponen a asistir al anunciado meeting.

Hay retenes de guardia civil y policía en el Banco de España en la Presidencia del Consejo y en el ministerio de la Gobernación.

En las calles no se observa indicio alguno anormal.

Sagasta y el socialismo

Madrid 1.º 10 m.

El *Liberal* publica un número extraordinario con motivo del 1.º de Mayo, con artículos sobre la cuestión social de los hombres más competentes y de las firmas más ilustres.

El Sr. Sagasta firma un notable artículo en el que dice que es indispensable contener las exageraciones que pudieran conducirnos a la pérdida de las libertades conquistadas a tanto precio y después de tremosos sacrificios.

„Las conquistas del derecho moderno no podrían sostenerse si tuviera un momento siquiera la tendencia socialista, que es la negación absoluta de la libertad individual.“

„Afortunadamente, el problema presenta cada día caracteres de mayor transigencia y respeto a la legalidad.“

„Los socialistas comprenden que es imposible imponer sus programas contra los derechos del individuo.“

„Ejercitando sus derechos los pueblos, influyen mejor que de otra manera, en la confección de las leyes.“

„Conviene fomentar esta tendencia por todos los medios hábiles de propaganda para que los obreros sigan el camino en el que encontrarán los racionales beneficios que persiguen.“

El meeting obrero

Madrid 1.º 11-15 m.

El meeting celebrado en el Retiro ha empezado a las 9 y 30. Asiste a él menos número de huelguistas que en años anteriores. El decorado del techo es igual al año pasado. En las afueras de dicho recinto hay varias parejas de la Guardia civil montadas y una sección de dicho instituto junto a la Cibelea.

Dentro del Retiro hay bastante policía pública y secreta.

Preside el meeting, rodeado de los principales socialistas, el compañero Abascal. Espone éste el objeto de la reunión que no es otro que el de recordar el origen de la fiesta del 1.º de Mayo.

Declara que hace cuatro años toleraron los liberales las manifestaciones obreras que ahora prohíben.

Añade que por lo visto son partidarios de ellas los fusionistas cuando están en la oposición. (Risas y aplausos.)

Alude a las ovaciones que tributaron al señor Sagasta sus amigos en Bilbao, Oviedo y Madrid, mandando los conservadores.

Las manifestaciones, por lo visto, se trata sean patrimonio exclusivo de políticos burgueses. Alude a Salmerón.

Se han leído muchas declaraciones de sociedades obreras de París, Milán, Bruselas, Lyon, Berlín y de casi todas las capitales de España.

Abascal vuelve a usar de la palabra. Califica de hipócrita al gobierno por haber escalado el poder con la bandera liberal desenvuelta y la ha arrollado opresivamente con mano fuerte, engando libertad a los obreros.

Recomienda la calma y la paciencia a los oyentes, puesto que no hay mal que mucho dure.

Añirma que además de las sociedades de que se ha dado cuenta como adheridas a la reunión lo están también los fontaneros y vidrieros y todos los que trabajan en el popular barrio de Tetuan. (Aplausos.)

Habla el compañero Caballero. Dice que los obreros no esperan nada de los poderes públicos y califica de semi-burguesa a la sociedad actual, basada sobre crímenes. (Aplausos.)

Defiende la jornada de ocho horas como máximo de trabajo, y declara que la burguesía no cuenta con los cañones suficientes para vencer a los socialistas. (Bravos y aplausos.)

El compañero Alonso (marmolista) ensalza en fogosos párrafos la fecha que se conmemora y manifiesta que los alarides de fuerza del gobierno no retraerán a los obreros de cumplir sus deberes, censurando a los ricos y a los que explotan a los pobres.

que indica va a disolver la reunión si se acen-
tuan los ataques).
El orador censura el discurso pronunciado
por el Sr. Pedregal en el Circulo Mercantil.
Afirma que la burguesía cederá al fin, pero ce-
derá a la fuerza.

EN ANDALUCÍA

En Cádiz

Cádiz 1.º, 9-15 m.

A la hora acostumbrada se han presentado
los obreros del dique de la Transatlántica y de
los astilleros de Vea-Munguia.
En algunas obras han abandonado el traba-
jo los albañiles y los pintores poco despues de
empezar la jornada. Algunos grupos de traba-
jadores recorren la ciudad en actitud pacifica.
La tranquilidad es completa.—Zaldúa.

Cádiz 1.º 3 t.

Los telegramas que se reciben en el gobier-
no civil de los pueblos fabriles importantes de
esta provincia, acusan tranquilidad absoluta.
Los obreros han acudido al trabajo. Se nota la
ausencia de los anarquistas más caracteriza-
dos.—Zaldúa.

Cádiz 1.º, 3-45 t.

Continúa esta ciudad en su aspecto nor-
mal. Un pequeño grupo de obreros que intentó
formar una manifestación, se ha disuelto pací-
ficamente.—Zaldúa.

En Jerez

Jerez 1.º, 2-15 t.

Esta ciudad y su campaña hay tranquilidad
completa.
Las únicas novedades del día son que la fe-
ria está muy animada y que ha sido detenido
un rata que había robado una cartera que con-
tenia 9500 duros, la cual ha sido recuperada.—
El Corresponsal.

En Granada

Granada 1.º, 10-45 m.

Reina en esta ciudad completo orden. To-
dos los obreros han acudido al trabajo.
Esta tarde a las tres se celebrará un mee-
ting socialista en el teatro principal. Carecerá
de importancia.—El Corresponsal.

En Málaga

Málaga 1.º, 2-10 t.

Los obreros celebran pacíficamente, con un
gran meeting, la fiesta del trabajo.
Están tomados por la guardia civil los pun-
tos estratégicos de la localidad.
Han dejado de asistir a los talleres y fábr-
icas muchos obreros.
Se han declarado en huelga los cocheros, y
formando grupos, intentaron oponerse a que
circulasen los tranvías; pero acudió a tiempo la
guardia civil y se dispersaron espontánea-
mente, desistiendo de su propósito.—El Corres-
ponsal.

En Rio-Tinto

Huelva 1.º, 5-30 t.

En esta capital, y en toda la cuenca mine-
ra, reina tranquilidad absoluta. Ni un solo tra-
bajador ha faltado a sus habituales ocupa-
ciones.
Las noticias de Rio-Tinto no acusan nove-
dad alguna.—El corresponsal.

EN ARAGÓN

Zaragoza 1.º, 10-30 m.

El día se presenta tranquilo y normal. En
el gobierno civil no se ha recibido comunica-
ción alguna solicitando permiso para celebrar
ninguna reunión obrera.
La guardia civil está reconcentrada como
medida de previsión y para procurar que el
tráfico y el movimiento se verifiquen como de
ordinario.—Ariño.

En Galicia

La Coruña 1.º, 11-50 m.

Se ha celebrado un meeting socialista. En
él se ha atacado desde el Padre Eterno hasta
el que tiene una camisa de repuesto.
Todos los partidos políticos han sido com-
batidos con ensañamiento, incluso el republi-
cano.

Uno de los oradores ha dicho: "El día que
podamos, que procuraremos sea pronto, no pe-
diremos ocho horas de trabajo porque no nece-
sitemos trabajar para que otros derrochen en
sus placeres nuestra sangre y la de nuestros
hijos; todo será nuestro. Seremos dueños abso-
lutos de todo."
(Aplausos prolongados.)
La ciudad está tranquila y dá poca impor-
tancia a estos desahogos.—El Corresponsal.

En Vizcaya

Bilbao 1.º, 12-30 m.

La tranquilidad es perfecta en esta invicta
villa, cuyo aspecto es el ordinario.
En los puntos estratégicos hay alguna fuer-
za, y se han puesto retenes en todos los cen-
tros mineros.
Me dirijo a Ortuella, en donde se ha de ce-
lebrar un meeting socialista.—El Corresponsal.

NOTICIAS REGIONALES

Ha fallecido en Paris el conocido ganadero
y acudado propietario jerezano D. Vicente
de los Rios, persona apreciadísima en toda la
región andaluza.

El señor de los Rios, que era natural de
Villamartin, pudo ocupar en politica algunos
cargos de importancia, pero rehusó a ellos por
no abandonar sus faenas agrícolas, a las que se
dedicó siempre con gran inteligencia y acti-
vidad.

En ganadería procuró, con buen resultado,
el mejoramiento de la raza caballar y vacuna.
Hace tres años que venia padeciendo la en-
fermedad que le ha llevado al sepulcro.

Descanse en paz el agricultor infatigable.
—Del puerto de Málaga ha salido para el Bra-
sil un vapor conduciendo 4.500 emigrantes, en
su mayoría de aquella provincia.

—El viernes desapareció de su casa, en Má-
laga, una joven de quince años, al mismo tie-
mpo que de la suya desaparecia un joven muy
conocido en aquella capital.

El sábado se dirigieron a la estación de
Campanillas, inmediata a dicha población, y
tomaron billete para Sevilla, pero fueron de-
tenidos por una pareja de vigilancia cuando se
disponían a tomar el tren.

El asunto se ha resuelto en una parroquia
malagueña.

NOTICIAS TAURINAS

Pasado mañana se encajarán los toros de
la señora viuda de Cámara, que han de jugarse
el día 14 en Palma de Mallorca.

—Uno de los toros que iba a estoquear Maz-
zantini en Tenerife, ha muerto en la travesía.
Por telégrafo se ha pedido otro, que se en-
cajonaría ayer.

—El día 23 de Mayo habrá en el Puerto de
Santa María una corrida de toros de Muruve,
que lidiarán Caranacha y Guerrita. Antonio
Fuentes irá de sobrosaliente.

NOTICIAS MARÍTIMAS

Buques entrados en este puerto hasta las
seis de la tarde de hoy 1.º de Mayo.

Vapor "Torre del Oro", con carga general
de Cádiz y escalas.
Id. "Calderon", con id., id. de Amberes y
Huelva.

Id. "Anita", con id., id. de Cádiz.
Id. "María de Gracia", con id., id. de id.
Candray "Santa Bárbara", con maderas, de
Huelva.

Salidos.—Vapor "Nuevo Valencia", con
carga general para Motril y escalas.
Id. italiano "Alessandro", con mineral para
Purtusola.

Charanguero "Anora", en lastre para Cádiz.
Id. "San José", con ladrillos para id.
Laud "Santísima Trinidad", con carga gene-
ral para Ayamonte.

Id. "Carmen", en lastre para Tetuan.
Vapor "Amparo", con carga general para
Cádiz.

—Esta tarde a última hora ha debido llegar
a este puerto el vapor Cabo Nao, procedente de
Barcelona, Huelva y escalas. Este nuevo buque
viene a aumentar la importante flota de vapores
mercantes de la propiedad de los señores
Ibarra.

NOTICIAS COMERCIALES

—En el matadero de esta capital se han sa-
crificado hoy 00 toros, 44 novillos, 03 terneros,
64 carneros y 52 ovejas, formando un total de
163 reses.

—Mercado y matadero de cerdos:
Existencia anterior, 171. Entrados hoy, 062.
Salidos para el consumo, 54. De tránsito, 01.
Quedan para mañana, 178.

Los cerdos vendidos han pesado 5.020 0q0
kilo y su precio ha sido de 155 pesetas.
—Mercado de aceites, en la Calzada:
Existencias de ayer, 0.000 arrobas.
Entradas hoy, 0.000 arrobas, nuevo.
Endeble, 3.000 arrobas.

Su precio, 00 0q0 a 36 5q8 y endeble, 35 1q4 a
36 1q8 reales.

A NUESTROS SUSCRITORES

Debemos advertir a los señores suscritores
de EL NOTICIERO SEVILLANO que desde hoy em-
pezan a regir las nuevas direcciones de Co-
rreos para el servicio de los periódicos.

Si a consecuencia del cambio de cajas ob-
servara algun señor suscriptor retraso en el re-
cibo del periódico, le agradeceremos se sirva
manifestarlo a esta Administración, a fin de
poder hacer en la Central de Correos la recla-
mación que proceda.

Sección religiosa

Santo de mañana.—San Felix, nr.
Liturgia.—El Oficio y Misa son de San Félix, rito
de la segunda clase, color encarnado.

En honor de San Antonio y Santa Ana, y en honor de
esta en la Parroquia de Omnium Sanctorum; y por la
noche ejercicios en la P. de San Esteban.—En la P. de
San Isidro predica en la función matutina D. Anto-
nio Bellido, y por la ta de comedia la novena anun-
ciada ayer.—Continúan la novena a San Vicente de
Paul y los ejercicios del Mes de María anunciados
ayer, predicando en la P. del Sagrario D. Rafael Vie-
jo, y en la P. del Santo Angel el R. P. Rochel.
Indulgencia.—El Jubileo de las cuarenta horas
se gana en la P. de San Isidro.

AVISOS OFICIALES

Orden de la plaza del 1.º de Mayo de 1893.
Servicio para el 2.º
Jefe de día, el comandante de Ingenieros, D. An-
tonio de la Cuadra.
Hospital y provisiones, el capitán de Granada, don
José Volses.
Parada, los cuerpos de la guarnición.
D.º de S. E.—El teniente coronel sargento mayor.—
Augustin Devós.

SECCION AMENA

Romance

Por una negra señora
Un negro gañ doliente
Negras lágrimas derrama
De un negro pecho que tiene.
Habíete una negra noche
Y tan negra, que parece
Que de su negra pasión
El negro luto le viene:
Lleva una negra guitarra,
Negras las cuerdas y verdes,
Negras también las clavijas
Por ser negro el que las tuerce,
—Negras páscuas me dé Dios
Si más negro no me tienen
Los negros amores tuyos
Que el negro color de allende.
Un negro favor te pido,
Si negros favores vendes,
Y si con favores negros
Un negro pagarse debe.—
La negra señora entonces,
Enfadada del negrete,
Con estas negras razones
Al galán negro entristece.
—Vaya muy enhoranegra
El negro que tal pretende,
Pues para galanes negros
Se hicieron negros desdenes.—
El negro señor entonces,
No queriendo ennegrecerse
Más de lo negro, quitóse
el negro sombrero y fuese.

Notas cómicas

La fuerza de la costumbre.
Gedeón, que ha abierto una fotografía, es
llamado para retratar a un muerto.
Prepara su máquina, y cuando todo está
a punto, exclama:
—¿No se mueva usted!

**

Piave descubre la infidelidad de su esposa
y dice a su hija:
—Pero ¿por qué no me dabas cuenta de la
conducta de tu madre?
—¿Cómo quería usted que yo le dijese?...
—¿Podías haberme escrito un anónimo,

**

Juanito está de paseo con su niñera, y al
ver un negro exclama.
—¿Cómo me gustaría ser como ese hombre!
—¿Para qué, hijo mío?
—¿Para que no me lavaran tres veces al
día.

En el wagón

(SONETO)

Imagen de la vida placentera
Es el tren en que voy arrebatado,
Viendo cruzar fugaces a mi lado
Cuantos seres encuentro en mi carrera.
Yo voy en un asiento de primera,
Del calor y del viento resguardado,
Y el mismo tren conduce al desgraciado
Que ocupa un duro asiento de tercera.
Mas aunque así suframos ó goemos
Separados los, cualquiera advierte,
Que la misma distancia recorremos
E igual al fin y al cabo es nuestra suerte,
Pues ambos por desgracia pararemos
En la estación del término: LA MUERTE.

MIGUEL RAMOS CARRION.

CHARADA

Una prima el militar,
tiene el barco dos tercera,
y el todo to ha de gustar
como le gusta a cualquiera.

Jeroglíficos



Soluciones al número de ayer

A la fuga de vocales:
A aquel pajarrico, mare,
que canta en la rama verde
dígame usted que se calle,
porque su canto me ofende.
A la fuga de consonantes:
Acaba, acaba, acaba,
dame muerte de una vez
que con el morir se acaban
la pena y el padecer.
A la charada: Pando.
Al primer jeroglífico: A perro flaco todo son
pulsas. Al segundo: A buen hambre no hay pan
duro.

LEASE CADA DIA EL NOTICIERO SEVILLANO



Un número, 5 céntimos.
Atrasado, 10.
Un mes, 6 reales.
Tres meses, 4 pesetas.

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO
Alfonso XII, 12.

SECCION DE ANUNCIOS

PARA CONSERVAR LA SALUD Y CURAR LAS ENFERMEDADES
AGUAS MINERALES NATURALES
DE
CARABAÑA
SALINAS, SULFURADAS, SULFATADO-SÓDICAS, HIPSOSULFITADAS
Base purgante, Na2SO4 10% HO.-gr. 227
Depurativa Na2S-gr. 00,499.
ÚNICAS DE SU ESPECIE
INTERESA A TODOS SABER
1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de CARABAÑA.
2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de CARABAÑA.
3.º Que los demás llamados manantiales son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos, exudaciones de terrenos salitrosos.
4.º Que en el manantial de CARABAÑA todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el agua al nacer.
El más seguro y eficaz medicamento actual de uso a domicilio en bebida y lavatorio.
Purgantes, depurativas, antibiliosas, antilicéricas, anti-escrofulosas y antisifilíticas.—Declaradas por la ciencia médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó vicius en general.
LA SALUD DEL CUERPO
INTERIOR Y EXTERIOR
Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.
Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía.
Depósito general por mayor, R. J. Chávarri
87. ATOCHA 87.—MADRID

LA EPILEPSIA
O accidentes nerviosos, vulgo mal de corazón, síncopa y mal de S. Pau en Galicia y todas las afecciones nerviosas, en general, se curan con las
Pastillas Antiepilepticas de OCHOA
Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vascular. Los resultados de este verdadero específico contra las afecciones nerviosas y muy particularmente contra la Epilepsia son prodigiosos. En forma que padecian estas afecciones más de 20 años, con este tratamiento se han visto libres de tan penosa enfermedad.
Depósitos en Sevilla.—D. Manuel Delgado, D. Mariano Andrés Fabiá, farmacias, y en las principales farmacias de España, Canarias, Baleares, Isla de Cuba, Puerto Rico, Méjico y Portugal.

DOCTOR BARRERA GOMEZ
DENTISTA AMERICANO
de las Facultades de Filadelfia y Nueva York
HA ESTABLECIDO SU GABINETE EN ESTA CAPITAL, GÉNOVA, 33
Operaciones en la dentadura con arreglo a los últimos adelantos conseguidos en América.
Ofrece completa garantía en todos sus trabajos y pasa a domicilio de las personas que lo solicitan.
Orificaciones y empastes de toda clase sin dolor.
Consultas en español, francés, italiano, alemán ó inglés.
Horas de oficina, de diez de la mañana á cinco de la tarde.
Consulta para los pobres, los martes y viernes de una á tres tarde.
Honorarios al alcance de todas las fortunas.
Durante este mes hará todos sus trabajos a mitad del precio corriente, con el fin de hacerse conocer y acreditar sus operaciones.
Perfectas dentaduras artificiales de toda clase.
33, Génova, 33

DOCTOR DON MANUEL DE ORLEANS
CIRUJANO-DENTISTA
Especialista en la construcción y aplicación de bragueros mecánicos ingenuales y unibilicales, con los cuales se ejerce toda la presión que se desea sobre la parte afectada por medio de sus mecanismos, consiguiéndose con el indicado sistema la completa curación de las hernias.
Fajas de todas clases para señoras y caballeros, artículos de ortopedia, goma ó instrumentos de cirugía y toda clase de aparatos ortopédicos.
PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES
Agua dentrificca, polvos y calmante eficaz para el dolor de muelas. Dentaduras garantizadas por todos los sistemas conocidos hasta el día. También pasa a domicilio á practicar operaciones, así como á la colocación de cualquier aparato, tanto en la localidad como fuera de ella.
RIOJA, 5.-SEVILLA

CHOCOLATES Y CAFÉS
DE LA
Compañía Colonial
TAPIOCA, TES
50 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.
DEPOSITO GENERAL
CALLE MAYOR 18 Y 20
MADRID
Don Francisco N. Nogales, di-
bujante y director de
LA MARIFOSA
Es el único taller donde se ha-
cen dibujos para toda clase de bo-
rdados y labores.
Se dibuja en todas las telas y se
pinta en raso y terciopelo.
Se dan lecciones á precios mód-
icos.
Las horas de clases, de 3 á 5 en
este taller.—BAILLEN, 19.
SE ARRIENDA una casa en la
calle Aduana núm. 15. Géno-
va, 6, dan razón.
Aviso urgente
El día 21 desapareció de la ca-
lle Postigo del Aceite número 4
un muchacho de catorce años, lla-
mado Alfonso Menendez Gonza-
lez. La persona ó personas que se-
pan su paradero, se servirán avi-
sarlo en la calle de la Feria nú-
mero 145, donde vive su familia.

EL SANTO ANGEL
COLEGIO DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA INCORPORADO AL INSTITUTO
DIRECTOR: D. JOSÉ ÍNIGO ROMERO
ROSARIO 18.—SEVILLA

GABINETE ODONTOLÓGICO
DIRIGIDO POR
L. VILAR R.
Extracción por medio de la anestesia local y general.—Dentadu-
ras del sistema más moderno.
VALENCIA NÚM. 4. (PLAZA NUEVA).

EL NOTICIERO SEVILLANO
Este periódico se vende, desde
las siete de la noche, en todos los
puestos de cerillas de la calle de
Sierpes y demás de esta localidad
NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS
También se vende en París:
Madame Lapointe, kiosque des
journaux, 123, boulevard des Ca-
pucins.
En Santander, en la impre-
nta Militar y del Comercio, Cuesta
del Hospital, número 5.
En Valencia, en el kiosko de
la plaza de San Francisco.
En Madrid, en el puesto de pe-
riódicos de la calle Mayor, nú-
meros 2 y 4, junto á la Puerta
del Sol.
En Marsella, en el kiosko frente
á la Bolsa.
En Zaragoza, en todos los kios-
cos.
En Barcelona, kiosko de El No-
ticiero Universal, frente al Teatro
Principal.
En Granada, expenduría de
periódicos, en la Puerta Real.
En Cádiz, expenduría de pe-
riódicos de D. Juan Gallardo de
Reina, calle San José, número 8.
En Jerez de la Frontera, en la
calle Larga núm. 2, despacho del
cosario de Sevilla, Cádiz y Jerez,
D. Félix Rodríguez.